

Editorial

El segundo número de la revista *Murmullos filosóficos* (en su segunda época) está dedicado a la reflexión sobre algunos temas y problemas de género.

Las teorías feministas y los estudios de género en México han consolidado metodologías, programas de investigación y propuestas teóricas en una intensa y abundante producción académica. Esto ha contribuido notablemente a reconocer las diferencias y las especificidades en los problemas de género en nuestro país. Asimismo, los alcances de esta masa crítica han consolidado cambios normativos y organizacionales en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). De modo que, los problemas que aquí se abordan están vinculados con experiencias y necesidades prácticas y teóricas para contribuir en la transformación de las relaciones de género.

La perspectiva de género es indispensable para advertir los mecanismos de exclusión y desigualdad; conocer las limitaciones en el cumplimiento pleno de los derechos humanos y discernir las necesidades y requerimientos para alcanzar una democracia más justa e igualitaria.

Las autoras y autores, que han contribuido en el logro de este número, aportan una visión particular sobre los distintos tipos de feminismos y sus divergencias. Dirigen nuestra atención en la necesidad de visibilizar los mecanismos más específicos de exclusión de las mujeres y la doble discriminación que implica la interseccionalidad. Proponen una lectura moderada sobre el tema del acoso y su denuncia. Reconocen la necesidad de las protestas feministas para expresar la indignación por la violencia contra las mujeres y los feminicidios, por la dejación sistémica en la no resolución de casos y por la revictimización que sufren las mujeres. Ensayan un análisis del goce masculino reducido y atrapado por la ansiedad de la repetición. Analizan los dispositivos sexo-genéricos y las tecnologías de género para comprender la constitución de subjetividades e identidades de género, más allá del esencialismo. Ofrecen un testimonio del machismo y misoginia mexicana que nos recuerda que necesitamos promover una cultura del cuidado, el amor y la solidaridad. Por último, con este número hacemos la segunda entrega de la serie *Relatos: México 68*, del profesor Jorge A. Villamil Rivas.

Dr. Jorge L. Gardea Pichardo
Director editorial